



# CORTES GENERALES

## DIARIO DE SESIONES DEL

# CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

---

## COMISIONES

Año 1993

V Legislatura

Núm. 1

---

## CONSTITUCIONAL

Sesión núm. 1

celebrada el miércoles, 8 de septiembre de 1993

---

### ORDEN DEL DIA:

— Sesión de constitución. (Número de expediente 41/000010.)

---

Se abre la sesión a las cuatro y treinta y cinco minutos de la tarde.

El señor **VICEPRESIDENTE SEGUNDO DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS** (Trillo-Figueroa Martínez-Conde): Buenas tardes, señorías. Vamos a proceder a la constitución de la Comisión Constitucional del Congreso, según lo previsto en el artículo 46 del Reglamento de la Cámara y con arreglo a sus disposiciones, para lo cual, en primer lugar y a efectos de comprobar el quórum exigido por el propio Reglamento para la constitución de la Comisión, el señor letrado va a proceder a dar lectura de los nombres de los componentes y a anotar, en su caso, las asistencias.

Por el señor Letrado de la Comisión se procede a dar

lectura de la lista de los miembros de la Comisión, presentes y sustituidos.

El señor **VICEPRESIDENTE SEGUNDO** (Trillo-Figueroa Martínez-Conde): ¿Algún portavoz desea manifestar alguna sustitución sobrevenida? (**Pausa.**)

Tiene la palabra el señor Cisneros.

El señor **CISNEROS LABORDA**: Señor Presidente, dos sustituciones sobrevenidas: la de doña Soledad Becerril por don Joaquín Cotoner y la de don Javier Arenas Bocanegra por don Francisco Gilet.

El señor **VICEPRESIDENTE SEGUNDO** (Trillo-Figueroa Martínez-Conde): Señorías, siendo el quórum exigible de 21 miembros de la Comisión y estando pre-

sentes 38 de los mismos, contadas las sustituciones, procede declarar constituida formalmente la Comisión Constitucional.

A continuación vamos a proceder a la elección de los miembros de la Mesa de la Comisión. Ya saben SS. SS. que para esta elección se procede de manera semejante a como se ha realizado en la constitución de la Mesa del Congreso, de forma que en una primera votación SS. SS. depositarán una papeleta para la elección del Presidente de la Comisión, entregando su voto al llamamiento del señor Letrado.

Si no les importa a los distintos portavoces de los grupos, el señor González Lizondo, como representante del Grupo Mixto, dado que tiene que asistir a la constitución de muy diversas comisiones, ha pedido emitir su voto en primer lugar; si no les importa, la Mesa considera oportuno concederle esa prioridad. **(El señor López Garrido pide la palabra.)**

Tiene la palabra el señor López Garrido.

El señor **LOPEZ GARRIDO**: Señor Presidente, quería decir que el señor Romero sustituye al señor Ribó.

El señor **VICEPRESIDENTE SEGUNDO** (Trillo-Figueroa Martínez-Conde): De acuerdo.

Vamos a proceder a la votación.

Comienza la votación. **(Pausa.)**

**Terminada la votación, dijo:**

El señor **VICEPRESIDENTE SEGUNDO** (Trillo-Figueroa Martínez-Conde): Vamos a proceder al recuento de los votos. **(Pausa.)**

**Terminado el escrutinio, dijo:**

El señor **VICEPRESIDENTE SEGUNDO** (Trillo-Figueroa Martínez-Conde): Como recordarán SS. SS., había 38 diputados presentes y se incorporó antes de comenzar la votación una nueva sustitución, lo que hace un total de 39. Treinta y nueve son los votos válidos obtenidos por don Virgilio Zapatero para la Presidencia de la Comisión. No hay ningún otro voto, ninguna papeleta en blanco ni ninguna papeleta nula. En consecuencia, queda proclamado Presidente de la Comisión Constitucional don Virgilio Zapatero Gómez.

Procede elegir a continuación dos vicepresidentes para la Comisión, de forma que los señores diputados consignarán un nombre en la papeleta correspondiente, lo depositarán en la urna y se procederá a la votación de manera análoga. Por tanto, señor letrado, si tiene la amabilidad, puede comenzar la lectura de los nombres de la relación de diputados para proceder a la votación.

Comienza la votación. **(Pausa.)**

**Terminada la votación y realizado el correspondiente escrutinio, dijo:**

El señor **VICEPRESIDENTE SEGUNDO** (Trillo-Fi-

gueroa Martínez-Conde): Se han emitido 39 votos válidos. El señor Aizpún ha conseguido 25 votos y el señor Navarrete 14. No ha habido ninguna papeleta en blanco y ninguna nula. En consecuencia, se proclama como Vicepresidente primero a don Jesús Aizpún Tuero y como Vicepresidente segundo a don Carlos Navarrete Merino.

Finalmente procederemos a la elección, por el mismo sistema que se ha seguido para los vicepresidentes, de los secretarios primero y segundo. **(El señor Mohedano Fuertes pide la palabra.)**

Tiene la palabra el señor Mohedano.

El señor **MOHEDANO FUERTES**: ¿Podría votar primero el señor Rodríguez Valverde, que tiene que ir a otra Comisión?

El señor **VICEPRESIDENTE SEGUNDO** (Trillo-Figueroa Martínez-Conde): Si no tienen inconveniente los señores portavoces, con mucho gusto.

Comienza la votación. **(Pausa.)**

**Terminada la votación y realizado el correspondiente escrutinio, dijo:**

El señor **VICEPRESIDENTE SEGUNDO** (Trillo-Figueroa Martínez-Conde): Señorías, con 39 votos emitidos, ninguno de los cuales ha sido nulo ni ninguna papeleta en blanco, don Juan Carlos Vera Pro ha obtenido 24 votos y don Ramón Camp i Batalla 15 votos. En consecuencia, se proclama Secretario Primero de la Comisión Constitucional a don Juan Carlos Vera Pro y Secretario Segundo a don Ramón Camp i Batalla.

Señorías, constituida la Comisión y elegidos los integrantes de su Mesa, les invito a los elegidos, a su Presidente, don Virgilio Zapatero, y a los restantes miembros de la Mesa, a que se sirvan ocupar sus asientos. **(Así se hace por los nuevos miembros de la Mesa.)**

El señor **PRESIDENTE** (Zapatero Gómez): Señorías, en nombre de los miembros de la Mesa quiero agradecerles la confianza que han depositado en los elegidos y desearles un buen trabajo.

Esta Comisión, por las competencias que le atribuye la Constitución y el Reglamento, no es una de las Comisiones que tenga un excesivo número de proyectos que tramitar, pero sí es verdad que todos los que tiene que tramitar tienen una especialísima importancia, por afectar algunos de ellos al consenso constitucional y exigir, por consiguiente, el máximo rigor y la máxima capacidad de diálogo y de acuerdo de todos los presentes. Estamos bastante bien preparados al respecto, habida cuenta de la composición de la Comisión, y estoy seguro que será un éxito la tramitación, con el máximo acuerdo, de los proyectos. Ya hay alguno depositado. Hay un proyecto de ley de modificación de la ley 5/1984, de 26 de marzo, Reguladora del Derecho de Asilo y de la Condición de Refugiado. También hay una proposición no de ley por la que se insta al Gobierno a tomar las medidas necesarias para que la programación de las televisiones privadas

respete la pluralidad cultural y lingüística de los pueblos del Estado, del Grupo parlamentario federal Izquierda Unida-Iniciativa per Catalunya. Asimismo, hay dos peticiones de comparecencia, siendo la primera, por orden de entrada, la del Ministro de la Presidencia ante la Comisión Constitucional para informar de las previsiones y líneas generales a desarrollar por el Ministro en su Departamento en este mandato, presentada por el Grupo parlamentario Federal Izquierda Unida-Iniciativa per Catalunya. La otra es una petición de comparecencia por parte del Gobierno para informar, a través del Ministro de la Presidencia, de las previsiones y líneas generales a desarrollar en el Departamento del Ministerio de la Presidencia.

Nos pondremos en contacto con el resto de los miembros de la Mesa, hablaremos con los señores portavoces y prepararemos un programa de trabajo para las próximas semanas.

No sé si SS. SS. tienen algo que decir. **(El señor Cisneros Laborda pide la palabra.)** El señor portavoz del Grupo Popular tiene la palabra.

El señor **CISNEROS LABORDA**: En nombre del Grupo parlamentario Popular, simplemente, señor Presidente, quiero expresar nuestra felicitación a S. S. y a los demás integrantes de la Mesa, hacernos eco de sus propósitos de un trabajo fecundo y eficaz, en el que sabe S. S. que podrá contar con la más plena y leal dedicación crítica por parte de nuestro Grupo.

Nada más, señor Presidente.

El señor **PRESIDENTE**: Tiene la palabra el señor portavoz de Izquierda Unida-Iniciativa per Catalunya.

El señor **LOPEZ GARRIDO**: En nombre del Grupo parlamentario de Izquierda Unida-Iniciativa per Catalunya, en la misma línea que el anterior interviniente, manifiesto que deseamos que el trabajo de esta Comisión sea fructífero. Coincidimos con los criterios expresados por el Presidente y felicitamos a los miembros de la Mesa por su elección.

El señor **PRESIDENTE**: Tiene la palabra el portavoz del Grupo Socialista.

El señor **MOHEDANO FUERTES**: Quiero felicitarle en nombre de mi Grupo, así como a los demás miembros elegidos de la Mesa, y mostrar la disposición de nuestro Grupo, como siempre ha sido así, a contribuir al trabajo fecundo de esta Comisión para el programa de esta legislatura.

El señor **PRESIDENTE**: ¿Alguna otra intervención? **(Pausa.)**

Si no hay ninguna intervención más, levantamos la sesión.

Muchas gracias.

**Eran las cinco y veinte minutos de la tarde.**

**Imprime RIVADENEYRA, S. A. - MADRID**

**Cuesta de San Vicente, 28 y 36**

**Teléfono 547-23-00.-28008 Madrid**

**Depósito legal: M. 12.580 - 1961**